

Franckesche Stiftungen zu Halle

Fragment eines Briefes von Albert Anton Vierorth an [August Hermann Francke].

Vierorth, Albert Anton

Jena, 30.12.1717

20. November - 4. Dezember 1717

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-215563](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-215563)

- D. 20. diffamirte H. Dr. Budeus de charactere reformationis.
 D. 22. liest H. Dr. Junck: Tractat von Orationem inauguralem ad
 Professor Philosoph. Eghard.
 D. 30. publicirte Dr. Budeus in der Collegio, daß er gesonnen wäre
 ein Seminarium anzulegen, darinnen Studia: die sich in con-
 ditionen Pögel, Walth, präparirte würden, so daß er
 sie an H. M. Cramer, den er zum Unter Directorate hatte
 der numerus der er determinirte wäre 10 bis 12, so daß
 aber so viel die sich angaben, daß in dem Jahr über
 40 davon d. n. m. der numerus nachh. sei

Monat December:

- D. 4. liest der H. Dr. Budeus. dirigenz so sich als members ad
 Seminarium angaben. U. Echte von folgender conditionen
 war. 1) daß dirigenz so von der Universität des Seminaris
 nominirte Walth, das einen nach dem Universitätsrathe Gottes
 f. u. s. t. sein müßten. Das nicht, so würden sie sich nicht bei
 fremden Capten, wenn sie übergegangen, werden müßten.
 2) daß sie dem Unter Directorate ihre Absicht, Studii
 nöthig salt, da der nun, jedu nach seiner seelen, so
 viel es mögl. gelienet werden. Das. dirigenz die sich
 in Disputa oder Reg. abhandeln, so daß der, Echte Walth
 Quainten Capten, sollen instructione resultat. Das der H.
 Prof. Pögel U. der H. Prof. Syrbio, die sich aber zu tra-
 formationis U. conditionis die geringere sind applici-
 ren, sollen in catechismis d. andern, soz. sich gezeig-
 thum unterrichte. Das der H. M. Cramer. D. n. d. s.
 soll niemand an seinem Gange soz. gezeig. werden,
 in dem Jahr der alle so ringenicht werden soll
 daß seine mehr als ein ad 2 Stunden der Tag über

